

au grand-seigneur, et qui est la demeure d'un bacha.

C'est peu de chose que cette forteresse, et un vaisseau de guerre bien armé s'en saisiroit aisément. Pendant que j'y étois, un vaisseau anglois vint mouiller à la rade, ce qui jeta l'épouvante dans toute l'île. On songeoit déjà à se mettre en sûreté, lorsque le capitaine du vaisseau envoya sa chaloupe à terre pour assurer le commandant qu'il n'avoit rien à craindre des Anglois, qui étoient amis du grand-seigneur. Le bacha de Messoua met un gouverneur à *Suakem*, ville dépendante de l'empire ottoman, sur le bord de la mer Rouge. C'est là qu'est la pêche des perles et des tortues, dont on fait un grand commerce, et dont le grand-seigneur tire un gros revenu. Le bacha de Messoua me reçut avec beaucoup d'honnêteté, à la recommandation de l'empereur d'Éthiopie, qu'on craint beaucoup dans ce pays-là, et avec raison ; car les Éthiopiens pourroient aisément se rendre maîtres de cette place, qui leur appartenloit autrefois, en l'affamant, et refusant de l'eau aux habitants de Messoua, qui sont obligés d'en faire venir d'Arcouva, parce qu'il n'y en a point dans l'île.

Pendant que j'étois à la cour d'Éthiopie,